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TRIBUNALES El ente provincial desiste en la demanda del anterior Gobierno del PSOE contra el Gobierno andaluz

Edificio de la Audiencia Provincial de Cádiz. VIVA

Reforma del
albergue 
de los
Caballeros
Hospitalarios

DANIEL BAREA | La Diputación de
Cádiz tiene previsto otorgar
40.000 euros a la Institución
de los Caballeros Hospitala-
rios Españoles de San Juan
Bautista de la Cruz para la
adecuación y reforma de ase-
os y duchas en la sede de la
entidad de la calle Benjume-
da, 11, en la capital gaditana.

En la memoria justificativa
la institución provincial re-
cuerda que el inmueble, una
Casa Palacio de finales del si-
glo XIX, está destinado a al-
bergue para personas necesi-
tadas que funciona los 365 dí-
as del año, cuenta con 21 ca-
mas y ofrece alojamiento y
aseo, y proporciona desayu-
nos, ropa de aseo e higiene o
lavandería, entre otros servi-
cios. La Diputación apunta
que la antigüedad del espa-
cio, así como el uso diario, su-
mado a la falta de recursos
para su mantenimiento, se ha
producido un deterior en todo
el edificio que requiere actua-
ción. Lo más urgente de repa-
ración se encuentra en la
planta baja, concretamente
los aseos y duchas.

El proyecto que se acomete-
rá contempla la demolición
de alicatados, redistribución
y ampliación de las duchas y
aseos, instalación de fonta-
nería, saneamientos y electri-
cidad, nuevos revestimien-
tos, así como aparatos sanita-
rios y carpintería.

DIPUTACIÓN

Daniel Barea
CÁDIZ | La Junta de Andalucía
no tendrá que desalojar la Au-
diencia Provincial hasta su
traslado definitivo a la Ciudad
de la Justicia hasta finales de
2027 y la Diputación de Cádiz
no reclamará renta alguna. 

Así lo contempla la pro-
puesta que se debatirá y vota-
rá este miércoles en el Pleno
de la institución provincial y
que cuenta con la negativa del
PSOE, que inició acciones ju-
diciales contra la Administra-
ción autonómica el pasado 13
de febrero para que la Justicia
dictara precio y plazo de al-
quiler, y ahora el equipo de
Gobierno del PP decide desis-
tir.

El origen del conflicto se si-
túa en 2008. El 22 de octubre
de ese año, la Diputación y la
Junta de Andalucía suscribie-
ron un contrato de permuta
por medio del cual la titulari-
dad del inmueble de la Cues-
tas de las Calesas pasó a titula-
ridad de la institución provin-
cial comprometiéndose al
arrendamiento a la Adminis-
tración autonómica hasta que
la nueva sede judicial estuvie-
se disponible y en uso, con un

periodo inicial de cuatro años,
mientras que el Gobierno an-
daluz construía la Ciudad de
la Justicia en Tolosa Latour.

El proyecto comenzó a acu-
mular un retraso notorio y,
además, en 2018, la Adminis-
tración autonómica decidió
una nueva ubicación, en los
antiguos terrenos de los Depó-
sitos de Tabaco.

Cuatro años después, el Ple-
no de la Diputación acordó re-
querir a la Junta de Andalucía
fecha para trasladar la Au-
diencia Provincial y fijar en-
tonces la finalización del con-
trato del alquiler, así como re-
conoce el abono de una renta
anual. Ante la falta de res-
puesta, la institución provin-
cial acudió a la Justicia.

Con el cambio de Gobierno
en Diputación, ambas admi-
nistraciones alcanzaron un
acuerdo de suspensión del
proceso judicial de mutuo
acuerdo el 9 de septiembre de
2023, que se llevó a cabo el 7 de
febrero de 2024.

El motivo, según la pro-
puesta que se someterá a de-
bate y votación mañana, es la
“voluntad manifestada por la
Junta de Andalucía” para

“acelerar la ejecución” de la
Ciudad de la Justicia y su
puesta en marcha “en el más
corto plazo de tiempo posi-
ble”.

El equipo de Gobierno reco-
noce que, “si bien no es posi-
ble concretar una fecha defini-
tiva exacta, dada la compleji-
dad de los procedimientos ad-

ministrativos, constituye una
fecha realista para la finaliza-
ción y traslado definitivo de la
Audiencia Provincial desde
las dependencias actuales la
de finales de 2027”.

Asimismo, el PP apela a una
cláusula del acuerdo de 2008
para suspender el pago del al-
quiler hasta la construcción

de las tan demandadas nue-
vas instalaciones judiciales.

Para el PSOE, sin embargo,
no hay motivo para desistir en
el juzgado y pide que, al me-
nos, se espere “a tener al me-
nos un documento certero que
acredite al menos la adjudica-
ción de las obras de la futura
Ciudad de la Justicia”.

Tania Barcelona toma
posesión como
delegada de Turismo
P4

Cádiz se ofrece de
cara al Centro de
Bienestar Animal
P4

Carpetazo al pleito entre Junta
y Diputación por la Audiencia
DIPUTACIÓN___Señala que hay
voluntad firme para construir
la Ciudad de la Justicia

JUNTA___No tendrá que
desalojar ni pagar por el uso
del inmueble en Cádiz

A DEBATE___La propuesta se
debatirá y votará este
miércoles en el Pleno

Cádiz



viva MIÉRCOLES, 17 DE ABRIL DE 2024 3

Cádiz  |

VECINAL Vecinos de la zona se manifestaron ayer por tercera vez por este asunto

Daniel Barea
CÁDIZ | Una treintena de veci-
nos de los barrios de Loreto y
Puntales protagonizaron ayer
una nueva concentración, la
tercera tras la del jueves y sá-
bado pasados, ante el solar
adjudicado por la Junta de
Andalucía a la empresa Nue-
vo Besaro S.L., sociedad inte-
grante de Grupo Q, para la
construcción de hasta 212 vi-
viendas protegidas, que ha si-
do utilizado en los últimos
años como zona de aparca-
miento para más de 300 vehí-
culos y que fue cerrado hace
una semana y media.

Pilar García, presidenta de
la Asociación de Vecinos
Fuerte de Puntales, ha lamen-
tado que, tras la reunión con
el coordinador del Área de
Desarrollo Urbano Sosteni-
ble, José Manuel Cossi, y la
delegada municipal de Parti-
cipación Ciudadana, Loli Pa-
vón, no han vuelto a tener
contacto con el Ayuntamien-
to. “Cossi se comprometió a
hablar con la empresa adjudi-
cataria para habilitar de nue-
vo la zona como parking hasta
que se iniciaran las obras”,
previstas para dentro de un
año, mientras que “se inician
los trámites oportunos para
que el terreno del futuro hos-
pital sea utilizado como apar-
camiento”, pero ignoran si se
ha llevado a cabo con éxito di-

Manifestación de vecinos de Puntales y Loreto por el aparcamiento. VIVA

Loreto y Puntales piden
una solución para aparcar
QUEJA___“Estamos rodeados de solares vacíos. Queremos zonas donde
aparcar y que sea gratis”, reclaman tras el cierre de los suelos utilizados

■ ■ “El Ayuntamiento debe
dar la cara”, concluyen antes
de expresar su intención de
continuar con las
movilizaciones hasta que se les
dé una solución a la falta de
aparcamiento.

Apelan al
Ayuntamiento

cha gestión.
García ha negado, respecto

a las declaraciones del alcal-
de, Bruno García, sobre la difi-
cultad de dar una solución
porque hay vecinos que pre-
fieren que se pinte zona de es-
tacionamiento regulado para
residentes, que exista división
entre las asociaciones.

El presidente de Campo de
la Aviación de Loreto, Francis-
co Orellana, lo confirma, ad-
vierte de que la zona de esta-
cionamiento regulado no ga-

rantiza plaza, y ambos insis-
ten en que “estamos rodeados
de solares vacíos”, señalando
otro junto al que ha sido clau-
surado, propiedad, como el
del hospital, de Zona Franca.

“Queremos aparcamiento y
que sea gratuito, todo no pue-
de ser comprar, cerrar y no dar
alternativa a los vecinos”,
añaden, mientras los mani-
festantes hacen sonar silba-
tos, para posteriormente lleva
a cabo un corte de tráfico testi-
monial.

El apunte

CÁDIZ | La portavoz local de
Adelante Andalucía Cádiz,
Ana Fernández, lamentó ayer
“el nuevo parche” que el equi-
po de Gobierno está ponien-
do en el colector de Santa Ma-
ría y que “lo paguemos los ga-
ditanos y gaditanas”. Fernán-
dez recuerda que “si en lugar
de pedir mi dimisión constan-
temente en el anterior man-
dato, el PP hubiera arrimado
el hombro para pedir a la Jun-
ta, de su mismo color político,
que asumiera desde el princi-
pio su responsabilidad, como
les pedí en muchas ocasio-
nes, no habríamos tenido que
esperar a que se rompiera el
tubo del colector para que
ahora se actúa de urgencia”,
critica.

Fernández, que además es
ex presidenta de Aguas de Cá-
diz, recuerda que el proyecto
básico para la obra definitiva
que acaban de sacar a licita-
ción “y que también pagare-
mos” ya estaba hecho en el
anterior mandato, “porque
nosotras sí teníamos el traba-
jo hecho, al igual que nos vi-
mos obligados a plantear el li-
tigio actual con la Junta del
que esperamos que pronto
salga la sentencia que nos dé
la razón y por fin asuman lo
que les corresponde”.

Por último la portavoz local
también se pregunta cuándo
el presidente de la empresa
municipal, José Manuel Cos-
si, piensa convocar un Conse-
jo de administración para in-
formar de éste y otros asuntos
importantes como el tarifazo
del agua o las medidas frente
a la sequía.

POLÍTICA

Adelante tilda
de “parche”
la obra en el
colector 

DANIEL BAREA | Los parlamenta-
rios autonómicos del PP An-
tonio Saldaña y Auxiliadora
Izquierdo han presentado
sendas campañas de la for-
mación para, por un lado, de-
nunciar un decálogo de agra-
vios del Gobierno de España
con Andalucía y, por otro, re-
marcar los logros de la Junta
con la provincia de Cádiz.

Izquierdo ha advertido que
“los gaditanos recibimos del
Estado 205 euros menos por
habitante que la media espa-
ñola”, un dato que es signifi-
cativo porque, ha subrayado,
repercute negativamente en
inversiones y servicios públi-
cos. Todo ello, porque “Anda-
lucía pierde 1.409 millones
anualmente por el injusto sis-
tema de financiación”.

Además, ha señalado que
la Junta tendrá que devolver
119 millones de euros de fon-
dos europeos para la escolari-
zación infantil porque el Go-
bierno no permite que se des-
tine a la gratuidad y “gestiona
a pulmón el sistema de de-
pendencia”.

En este punto ha tomado el
relevo Saldaña, quien ha ex-
plicado que con Juanma Mo-
reno, desde hace cinco años,
“Cádiz trabaja”, y ha recorda-
do que ha recibido 25 millo-
nes de euros destinados a em-
presa y autónomos para ha-
cer frente al sobrecoste ener-
gético, que entre 2022 y 2023
recibe 8,5 millones para pla-
nes de empleo o que la Junta
ha aprobado 60 programas de
inserción laboral para 5.000
desempleados gaditanos con
23,7 millones de euros.

POLÍTICA

El PP cita los
agravios del
Gobierno
hacia Cádiz
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Cádiz  |

TURISMO Ayer tomó posesión del cargo en la Delegación Territorial de la Junta

DANIEL BAREA | Tania Barcelona
tomó ayer posesión del cargo
de delegada territorial de Tu-
rismo, Cultura y Deporte de
Cádiz, en sustitución de Jorge
Vázquez, “con ilusión” y el
objetivo se seguir vinculado
“el turismo de la provincia,
que es referente en calidad y
sostenibilidad con la cultura,
el patrimonio y el deporte”.

“En Cádiz rugen los moto-
res con más fuerza” ahora,
tras el impulso de “proyectos
importantes como el Teatro
Romano” y cuenta con “un
campo de regatas impresio-
nantes y campos de golf envi-
diados en todo el mundo”, ha
destacado para valorar los
atractivos de la provincia y el
trabajo de su antecesor.

La delegada del Gobierno
de la Junta de Andalucía en
Cádiz, Mercedes Colombo, ha
dado, por su parte, la bienve-
nida al equipo tras el jura-
mento del cargo, tras referirse
igualmente a Vázquez, de
quien ha dicho “que ha sido
capaz de dar lo mejor de sí”.

En cuanto a Barcelona, ha
destacado “el entusiasmo, la
ilusión, la entrega, el trabajo
y la responsabilidad” con la
que ha asumido la responsa-
bilidad, tras ser nombrada en
Consejo de Gobierno el pasa-
do 2 de abril por el presidente
de la Junta de Andalucía,
Juanma Moreno, y el conseje-

Tania Barcelona junto al resto de delegados territoriales tras tomar posesión ayer. VIVA

Tania Barcelona, nueva
delegada de Turismo
REIVINDICACIÓN___Defiende que “el turismo de la provincia es referente en
calidad” y que debe vincularse a la cultura, el patrimonio y el deporte

POLÍTICA Pide renombrar el puente Carranza

IU lamenta la falta de
políticas memorialistas
por el Ayuntamiento
CÁDIZ | IU Cádiz ciudad ha de-
nunciado la falta de políticas
memorialistas en la ciudad,
especialmente en este mes de
abril en el que se conmemora
el 93º aniversario de la procla-
mación de la II República es-
pañola. Indican desde la for-
mación que este mes de abril
es siempre un mes con arrai-
go en el movimiento memo-
rialista en el que es habitual
que se avance en medidas e
iniciativas, sin embargo, este
abril es el primer año en el
que las instituciones de la
ciudad o retroceden o se que-
dan sin avanzar en la materia.

Recuerdan desde la forma-
ción que en este mes de abril
el PP ha decidido suprimir de
“golpe y plumazo” las jorna-
das memorialistas que todos
los años se organizaban des-
de la Delegación de Memoria
Democrática que a juicio de la
formación la han dejado sin
contenido ni tareas. Además,
inciden desde la formación

que el mismo Ayuntamiento
sigue sin dar respuesta a las
peticiones de comprobación
de ADN de las decenas de fa-
miliares de víctimas del golpe
exhumadas en el Cementerio
de San José, dejando a estas
familias sin respuesta y en un
limbo. Explican desde la for-
mación que para dar respues-
ta a estas peticiones la propia
Asociacion por la Memoria
Histórica de Cádiz ha planea-
do realizar comprobaciones
usando la metodología pre-
suntiva, que aligeraría las
medidas, pero sin haber obte-
nido aún respuesta del Ayun-
tamiento. 

Pero además, “junto al re-
troceso que está practicando
el PP, la organización señala
la falta de avance en la mate-
ria por parte de la Subdelega-
ción de Gobierno en la ciudad
ya que, las obras del Puente
son el momento oportuno pa-
ra retirar el nombre a Jos  Le-
ón de Carranza.

■ ■ "Voy a trabajar para que
la provincia siga siendo un
referente en turismo de
calidad,sostenible, apostando
por nuestro patrimonio y por
supuesto dando al deporte el
importante lugar que tiene”.

Los pilares de su
trabajo

ro del ramo, Arturo Bernal.
“Estás aquí para impulsar

esa esperanza que tienen los
gaditanos en seguir constru-
yendo una provincia líder,
potente y que genere empleo
y riqueza durante los próximo
tres años”, ha remarcado,
aconsejando que “la funcio-
nalidad y la eficiencia deben
ser las dos premisas funda-
mentales en tu labor diaria”.

Asimismo, ha valorado la
experiencia profesional y po-
lítica de la nueva delegada.

“Tania vuelve a la provincia
de Cádiz, donde ya desempe-
ñó funciones en órganos de
dirección en gabinetes de la
Administración Pública, co-
mo en el Consorcio de la Zona
Franca, la Delegación del Go-
bierno de España en Andalu-
cía, la Consejería de Presiden-
cia de la Junta, y la Consejería
de Empleo, Empresa y Traba-
jo Autónomo, en la que ha
desempeñado hasta hace
unos días las funciones de je-
fa del gabinete.

MUNICIPAL De cara a redactar el proyecto

CÁDIZ | El alcalde, Bruno Gar-
cía, ha anunciado que el
Ayuntamiento ha ofrecido a la
Mancomunidad de Munici-
pios de la Bahía de Cádiz la re-
dacción del proyecto básico
para la construcción del nue-
vo Centro de Bienestar Ani-
mal, que estará situado en
Puerto Real.

La Junta General de la Man-
comunidad reunida este mar-
tes ha aprobado la modifica-
ción de crédito para la adqui-
sición del suelo de Puerto Re-
al en la que se ubicarán estas
nuevas instalaciones.

Este proyecto básico será
redactado por la Oficina Téc-
nica, de la delegación munici-
pal de Urbanismo del Ayunta-

miento gaditano, con el obje-
tivo de agilizar al máximo los
plazos y que la Bahía de Cádiz
pueda contar cuanto antes
con un nuevo centro de pro-
tección de animales.

La próxima semana se cele-
brará en Puerto Real una reu-
nión técnica a la que asistirán
técnicos del Ayuntamiento de
Cádiz, de Puerto Real y de la
Mancomunidad de la Bahía
para comenzar a trabajar en la
elaboración de este proyecto
básico.

El alcalde de la ciudad ha
destacado la importancia de
“crear alianzas entre los mu-
nicipios que formamos parte
de la Bahía de Cádiz y de la
Mancomunidad para ofrecer
los mejores servicios a los ciu-
dadanos” añadiendo que
“con la redacción de este pro-
yecto básico queremos cola-
borar en la puesta en marcha,
lo antes posible, de este nue-
vo Centro de Bienestar Ani-
mal”.

Cádiz se ofrece para
el nuevo Centro de
Bienestar Animal
Mancomunidad prevé
construir las
instalaciones en
Puerto Real

El apunte

CULTURA Visitas teatralizadas, títeres, talleres y varias lecturas abiertas al público

Intensa agenda para celebrar el Día del Libro
CÁDIZ | El Ayuntamiento de Cá-
diz celebrará el Día del Libro
con diferentes actividades
que se desarrollarán los días
22 y 23 de abril en la Red de Bi-
bliotecas Municipales. La ce-
lebración arrancará el lunes
22 en la biblioteca José Celes-
tino Mutis, con la realización
de varias visitas teatralizadas
a cargo de la empresa Ani-
marte. Se llevarán a cabo tres
pases, a las 10, 11.15 y 12.30
horas. Esta actividad contará
también con la participación

de los estudiantes de varios
institutos del casco histórico,
con el objetivo de acercarlos y
fomentar las visitas a las bi-
bliotecas.

La jornada del martes, que
coincidirá con el Día Interna-
cional del Libro, contará con

varias iniciativas en las bi-
bliotecas Adolfo Suárez, San-
ta María y la Viña. La primera
dará el pistoletazo de salida a
la celebración de 11 de la ma-
ñana a 2 de la tarde con la lec-
tura continuada de ‘Tartes-
sos’, el libro de Jesús Maeso
de la Torre, en el que partici-
parán más de medio centenar
de personas. 

En la ludoteca de este mis-
mo equipamiento tendrá lu-
gar a las 18 horas la función
de títeres Cuentos clásicos y

un taller de elaboración de
marionetas. Más tarde, a las
19.30 horas, también en la bi-
blioteca Adolfo Suárez, será
la presentación de la novela
‘El jardín de las vestales’,
también del autor Jesús Mae-
so de la Torre. Asimismo,
también habrá una lectura
continuada dirigida a los más
pequeños, en el que partici-
parán alumnos de colegios de
la zona en las bibliotecas de
Santa María y la Viña a partir
de las 12.30 horas.

La programación
prevista se
desarrollará los días 22
y 23 de abril
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Bahía  | San Fernando

CULTURA El acto, organizado por Acosafe, contó con el respaldo de la Cámara de Comercio y de la CEC

El sector
empresarial
rinde tributo a
García Bozano

J.F.CABEZA | El sector empresa-
rial de la provincia gaditana
se ha sumado a los homena-
jes que se vienen desarrollan-
do en este 2024 con motivo del
centenario de la isleña Libre-
ría García Bozano. Al acto, or-
ganizado por la Asociación de
Comerciantes de San Fernan-
do, se sumaron la Cámara de
Comercio de Cádiz y la Confe-
deración de Empresarios de
Cádiz, así como el Ayunta-

miento isleño y la Junta. Y, ob-
viamente no podía faltar el
principal protagonista Fran-
cisco de Paula García Barro-
so, quien estuvo acompañado
de su hija Cristina.

El presidente de Acosafe,
Manuel Luna, tiró de hemero-
teca para recordar los inicios
del negocio allá por el año
1924. “Ha superado numero-
sas crisis y la más reciente la
del Covid en 2020, pero sin

embargo seguís en la brecha”.
Sobre Francisco de Paula Gar-
cía destacó su compromiso
con distintas asociaciones
empresariales a lo largo de to-
dos estos años, e incluso su
papel como socio fundador
de la propia Acosafe.

“Eres un hombre inquieto,
participativo e involucrado en
las organizaciones de comer-
cio. 88 años te acompañan y

has llevado al negocio a lo
más alto, acompañado de ese
tan difícil relevo generacio-
nal”, indicó  Luna y destacó
que “has dejado el negocio en
buenas manos con tu hija
Cristina, pero es raro el día
que no pasas por allí”.

El presidente de la CEC, Ja-
vier Sánchez Rojas, trasladó a
García Barroso y toda su fami-
lia el "reconocimiento y admi-

ración” de las de “67.000 mu-
jeres y hombres que hacen
empresa cada día y que igual
que tú, llenos de dudas y lle-
nos de vértigos, suben la per-
siana cada día a pesar de lo
que muchas veces pesa”.

Por su pare, el presidente
de la Cámara de Comercio,
Ángel Juan Pascual, recordó
que cuando llegó a la Cámara
de Comercio en la década de
los 80 del siglo pasado ya "Pa-
co estaba allí" e "hicimos un
grupo de isleños abandera-
dos por José Luis Ballester.
También estaba por allí Juan
González, José Antonio Ma-
llou o el difunto Ángel Apari-
cio, que tratábamos de hacer
fuerza por esta ciudad y su co-
mercio.

Francisco de Paula García
Barroso, también echó una
vista atrás para situar los orí-
genes de su negocio y hacia
dónde camina. “La librería es
un negocio más, pero muy es-
pecial”, apuntó, y enumeró
todos los obstáculos que han
superado en estos cien años,
a los que hay que sumar en es-
tos últimos la aparición en es-
cena de la tecnología, lo que
“han llevado al librero a tener
que reinventarse”.

García Barroso recibiendo el reconocimiento de la Cámara. J.F.C.

Detenida una
paciente por
agredir una
enfermera
SAN FERNANDO | El Distrito de
Atención Primaria Bahía de
Cádiz ha activado su Plan de
Prevención de Agresiones tras
un episodio de violencia regis-
trado en el Centro de Salud Dr.
Joaquín Pece de San Fernando
al que tuvo que acudir el Cuer-
po Nacional de Policía, des-
pués de que una mujer empu-
jara, golpeara, amenazara e
insultara a una enfermera,
que estaba asistiendo a una
paciente, para que la atendie-
ra y le tomara la tensión por-
que “tenía prisa”.  La presunta
agresora fue detenida al día si-
guiente, tras la denuncia pre-
sentada por la profesional,
que recibió la primera asisten-
cia sanitaria en su propio cen-
tro.  El Distrito ha puesto a su
disposición  todos los recursos
necesarios (asesoramiento le-
gal y apoyo psicológico), al
tiempo que condena pública-
mente los hechos.

SUCESO

CENTENARIO___Nuevo y merecido
reconocimiento a la Librería isleña
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El PSOE recupera con
una moción de censura
la Alcaldía de Maracena

REDACCIÓN | El socialista Carlos Porcel se convirtió ayer en el
nuevo alcalde de Maracena (Granada) al prosperar la mo-
ción de censura de PSOE, IU y la concejal del partido inde-
pendiente Maracena Conecta, un acuerdo que acaba con
diez meses de un cuatripartito liderado por el PP y semanas
de trifulcas.

SEQUÍA Tras la nueva ampliación de los límites de uso acordados

La Junta deja decidir a los
ayuntamientos el llenado
de las piscinas privadas
VALORACIÓN___ Moreno les advierte que lo hagan
en función de los límites de consumo impuestos
y de las necesidades de abastecimiento de su población

SEVILLA. AGENCIAS | El Gobierno
andaluz deja en manos de los
ayuntamientos decidir si per-
mite el llenado de piscinas
particulares en sus munici-
pios, en función de los límites
de consumo que se han im-
puesto y de las necesidades de
abastecimiento de su pobla-
ción.

El presidente de la Junta,
Juanma Moreno, ha explicado
que “es algo que tienen valorar
los ayuntamientos” a través de
sus empresas municipales
después de que los comités de
sequía, con recomendación de
la Junta, hayan puesto los lí-
mites por habitante y día. Asi-
mismo, explicó que la zona oc-
cidental de la comunidad está
“más sobrada” de “agua en
boca”, pero en la parte orien-
tal, sobre todo en Málaga y Al-
mería los recursos están “muy
justitos”, por lo que “serán los
ayuntamientos los que toma-
rán esa decisión”.

Moreno recordó que hace
un mes no se podían llenar las
piscinas de las comunidades,
pero ahora “cabría la posibili-
dad” de las privadas, en fun-

■ ■ Los embalses andaluces
siguen ganando agua de las
escorrentías tras las lluvias
de la Semana Santa y están a
un 43,34 % de su capacidad
al subir en una semana 66
hectómetros cúbicos (0,66
%) hasta almacenar 5.186
hm3. Si se compara con el
volumen disponible en 2023
en estas mismas fechas, hay
30 hm3 más.

Los embalses siguen
ganando agua

ción de los “cálculos” de los
ayuntamientos.

“Los ayuntamientos toma-
rán esa decisión”, insistió el
presidente de la Junta, quien
aseguró que “nos vendría muy
bien” tener lluvias en abril o
en el mes de mayo.

La Junta de Andalucía
anunció el 14 de marzo, a tra-
vés del secretario general de
Agua de la Consejería de Agri-
cultura, Pesca, Agua y Des-

arrollo Rural, Ramiro Angulo,
el acuerdo por unanimidad
para permitir el llenado de pis-
cinas públicas municipales,
clubes deportivos o sociales,
aquellas que se destinan a fi-
nes terapéuticos en centros sa-
nitarios y las de alojamientos
turísticos que figuren en el re-
gistro oficial de la Junta de An-
dalucía. Lo hizo tras presidir
las reuniones telemáticas de la
Comisión para la Gestión de la
Sequía de la demarcación hi-
drográfica de las Cuencas Me-
diterráneas Andaluzas y del
Guadalete-Barbate.

La pasada semana las Co-
misiones de Seguimiento de la
Sequía de las Cuencas Hidro-
gráficas Mediterráneas, de
Guadalete-Barbate y Tinto-
Odiel-Piedras acordaron am-
pliar los límites que se estable-
cieron en febrero para el con-
sumo urbano, agrícola e in-
dustrial. Así, en la demarca-
ción hidrográfica del Tinto-
Odiel-Piedras-Chanza (Huel-
va) se acordó el descenso del
recorte a las dotaciones de rie-
go del 50% al 25 %, que se ha
aprobó por unanimidad.

Balsa de 95.000 m3 ubicada en Fuente Olivares, en Pedro Martínez (Granada). CHG

REGADÍOS De 95.000 metros cúbicos ubicada en Pedro Martínez

El apunte

La CHG precinta una balsa para
el riego de pistachos en Granada
GRANADA. EFE | La Confedera-
ción Hidrográfica del Gua-
dalquivir (CHG) ha adoptado
medidas cautelares consis-
tentes en el precintado de las
infraestructuras de capta-
ción de una balsa de 95.000
metros cúbicos ubicada en el
paraje denominado Fuente
de Olivares, en Pedro Martí-
nez (Granada), que era usada
para el riego de pistachos sin
autorización.

Esta agua se utilizaba para
el riego de una superficie de
153,5 hectáreas de pistachos
por el sistema de goteo sin
que los propietarios contaran
con el título habilitante para
el riego de dicha superficie,
según informa la CHG.

Esta actuación se produce
tras una denuncia del Servi-
cio de Control y Vigilancia
del Dominio Público Hidráu-
lico de la CHG en el marco de
los planes específicos de ins-
pección.

En la actuación se compro-
bó la instalación de elemen-
tos para la extracción de
aguas subterráneas en un
sondeo y la desviación de

aguas de un manantial.
Las aguas eran derivadas

sin autorización a la citada
balsa para su almacenamien-
to y el posterior riego de 153,5
hectáreas de pistachos.

La intervención de la CHG
ha consistido en el precinta-
do de dos captaciones por las
que se deriva el agua que
emana del manantial y de la
red de entrada y salida de la
balsa. Además, la medida
cautelar acordada recoge ex-
presamente que el denuncia-
do deberá abstenerse de deri-
var agua para riego de cual-
quier superficie no ampara-
da por el título administrati-
vo de derecho al uso privativo
de las aguas.

El agua se utilizaba
para el riego de 153,5
hectáreas por goteo
sin contar con el
título habilitante

ELECCIONES VASCAS Las palabras de Pello Otxandiano tensan la campaña

El candidato de EH Bildu elude referirse a
ETA como banda terrorista, sino armada
SAN SEBASTIÁN. EFE | ETA, un tema
hasta ahora prácticamente au-
sente, ha irrumpido en la recta
final de la campaña vasca, que
ha subido de temperatura des-
pués de que el candidato de
EH Bildu, Pello Otxandiano,
eludiera calificarla de terroris-
ta y la definiera como grupo
armado.  El aspirante a lehen-
dakari por EH Bildu, proce-
dente de las filas de Sortu, ase-

guró en una entrevista en la
cadena SER que ETA fue un
“grupo armado” y que depen-
de de los “diferentes puntos de
vista” considerarlo o no terro-
rista, término que no usó para
referirse a ETA.

El Gobierno se expresó con
contundencia ayer en boca de
su ministra portavoz, Pilar
Alegría, que afirmó en la rue-
da de prensa posterior al Con-

sejo de Ministros que es “co-
barde” y un “absoluto despre-
cio” a las víctimas y a la socie-
dad vasca y española no reco-
nocer que ETA fue una banda
terrorista. “Es un negacionis-
mo incompatible con la propia
historia de nuestro país y de la
democracia”, señaló.

También el lehendakari,
Iñigo Urkullu, consideró que
“es absolutamente necesario

que, de una vez por todas, EH
Bildu condene lo que fue
ETA”, que fue “una organiza-
ción terrorista” y “no hay más
que decir”. “Me pregunto si re-
almente este es el ejemplo de
cambio de ciclo que promueve
EH Bildu”, cuestionó.

Unánime ha sido la repulsa
de las asociaciones de vícti-
mas como Covite, entre otras,
que arremetieron contra EH

Bildu y consideraron que las
afirmaciones de su candidato
evidencian que la “fascina-
ción por ETA sigue siendo un
elemento fundamental del
proyecto político” del partido
de Arnaldo Otegi.

Uno de los primeros en con-
testar a Otxandiano fue el se-
cretario general del PSE-EE y
candidato a lehendakari, Ene-
ko Andueza, que señaló que
“ETA fue una banda terrorista
y el señor Otxandiano de-
muestra que es un absoluto
cobarde”.El presidente de Cas-
tilla-La Mancha, el socialista
Emiliano García-Page, subra-
yó que “no va a haber nunca

una posición de normalidad
mínima, elemental”, hasta
que Bildu “reconozca abierta-
mente que se distancian por
completo y que ETA era una
banda terrorista asesina que
lo único que hizo fue destrozar
todas las esperanzas y posibi-
lidades no solo de las perso-
nas sino también de la socie-
dad vasca y española”.

Desde el PP, su secretaria
general, Cuca Gamarra, inci-
dió en que lo “cobarde y la ba-
jeza moral es apoyarse” en los
votos de EH Bildu “para man-
tenerse en el poder” y ha re-
marcado que “no le sorpren-
de”. 
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Siete ‘finales’ por delante

El central Ousou se ha convertido en una pieza imprescindible. CÁDIZ CF

Álvaro Geneiro Aragón
CÁDIZ | El Cádiz CF continúa
preparando su partido ante el
Girona del próximo sábado.
Los amarillos perdieron una
opción para recortar puntos
al perder ante el Barcelona,
pero la situación se mantuvo
prácticamente igual porque
sus rivales directos perdieron
también, salvo el Rayo, que
sumó un punto.

El equipo gaditano saldrá
al terreno de juego de Montili-
vi sabiendo qué han hecho el
Celta y el Rayo, los dos equi-
pos que le preceden en la ta-
bla y afrontarán partidos mu-
cho más asequibles que el Cá-
diz contra el equipo revela-
ción de la temporada. Visto
así no parece una jornada
propicia para recortar pun-
tos, no así como las siguien-
tes, con varios enfrentamien-
tos entre rivales directos y
partidos muy complicados.

Recta final cuesta arriba
De los siete partidos que toda-
vía debe jugar el Cádiz esta
temporada tres serán en casa
y cuatro fuera. Los amarillos
deben recibir al Mallorca, al
Getafe y a la UD Palmas y visi-
tar al Girona, el Real Madrid,

el Sevilla y el Almería para ce-
rrar la liga. 

De momento, la plantilla
continúa con su preparación
para dar la sorpresa en Giro-
na, algo que supondría un
golpe anímico a favor y un pu-
ñetazo a los rivales.

DUDAS___El Cádiz depende de otros
equipos para conseguir mantenerse
en Primera una temporada más

PUESTO___El Celta marca la frontera
entre la salvación y el descenso con
tres puntos más que los gaditanos

CALENDARIO___Los amarillos jugarán
tres partidos en casa y cuatro como
visitantes en la recta final de la liga

FÚTBOL Primera División - Cádiz CF

Ayer la sesión de trabajo en
la Ciudad Deportiva arrancó
con el habitual calentamien-
to dinámico para pasar a tare-
as de posesión. Posterior-
mente, con el grupo dividido
en dos campos se realizaron
partidos reducidos.

La plantilla entrenará de
nuevo hoy, a puerta cerrada,
a las 10.30, mismo horario de
mañana. El viernes se ejerci-
tará a las 11.15 y será la última
vez que se tome contacto con
el césped antes del partido
del sábado a las 21.o0 horas.

13º - Sevilla 34 puntos
14º - Alavés 32 puntos
15º - Mallorca 31 puntos
16º - Rayo Vallecano 31 puntos
17º - Celta 28 puntos
18º - Cádiz 25 puntos
19º - Granada 17 puntos
20º - Almería 14 puntos

SEVILLA (13º CON 34 PUNTOS) 
Sevilla-Mallorca
Betis-Sevilla
Sevilla-Granada
Villarreal-Sevilla
Sevilla-Cádiz
Athletic de Bilbao-Sevilla
Sevilla-Barcelona

ALAVÉS (14º CON 32 PUNTOS) 
Alavés-Atlético de Madrid
Alavés-Celta
Valencia-Alavés
Alavés-Girona
Real Madrid-Alavés
Alavés-Getafe
Las Palmas-Alavés

MALLORCA (15º CON 31 PUNTOS) 
Sevilla-Mallorca
Cádiz-Mallorca
Mallorca-Atlético de Madrid
Mallorca-Las Palmas
Osasuna-Mallorca
Mallorca-Almería
Getafe-Mallorca

RAYO (16º CON 31 PUNTOS) 
Rayo Vallecano-Osasuna
Villarreal-Rayo Vallecano
Rayo Vallecano-Almería
Valencia-Rayo Vallecano
Rayo Vallecano-Granada
Barcelona-Rayo Vallecano
Rayo Vallecano-Athletic de Bilbao

CELTA (17º CON 28 PUNTOS) 
Celta-Las Palmas
Alavés-Celta
Celta-Villarreal
Atlético de Madrid-Celta
Celta-Athletic de Bilbao
Granada-Celta
Celta-Valencia

CÁDIZ CF (18º CON 25 PUNTOS) 
Girona-Cádiz
Cádiz-Mallorca
Real Madrid-Cádiz
Cádiz-Getafe
Sevilla-Cádiz
Cádiz-Las Palmas
Almería-Cádiz

GRANADA (19º CON 17 PUNTOS) 
Athletic de Bilbao-Granada
Granada-Osasuna
Sevilla-Granada
Granada-Real Madrid
Rayo Vallecano-Granada
Granada-Celta
Girona-Granada

ALMERÍA (20º CON 14 PUNTOS) 
Almería-Villarreal
Almería-Getafe
Rayo Vallecano-Almería
Betis-Almería
Almería-Barcelona
Mallorca-Almería
Almería-Cádiz

Clasificación y calendario del Cádiz y rivales directos
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Naufragio absoluto de Barça
y Atlético en la Champions

FÚTBOL Partidos de vuelta de cuartos de final de la Champions League

Mbappé anotando el cuarto tanto de la noche. EFE/ALBERTO ESTÉVEZ

FC Barcelona 1
PSG 4

Borussia 4
Atlético 2
EFE | El Barcelona, en
inferioridad numérica desde
el minuto 29, cayó eliminado

este martes en los cuartos de
final de la Liga de Campeones
tras perder en el Estadio
Olímpico Lluís Companys (1-
4) frente al Paris Saint-
Germain, que de este modo
remontó el resultado adverso
del partido de ida (2-3).

El Barça se adelantó con un
gol de Raphinha (1-0, min.12),
pero el encuentro cambió a
los 29 minutos con la expul-

sión de Araujo por roja direc-
ta, tras la que el cuadro fran-
cés remontó por mediación
de Dembélé (1-1, min.40), Vi-
tinha (1-2, min.54) y Mbappé
(1-3, min.61; 1-4, min.89). 

Por su parte, el Borussia
Dortmund se clasificó para
las semifinales de la Liga de
campeones tras vencer al
Atlético de Madrid por 4-2 en
el Signal Iduna Park en un

partido de muchas alternati-
vas que el Atlético llegó a
igualar un 2-0 en contra, pero
que finalmente perdió.

Julian Brandt, en el minuto
34, y Ian Maatsen, en el 39,
anotaron los dos tantos de los
locales y pusieron el 2-0 con
el que concluyó la primera
mitad. En la segunda mitad,
Hummels puso el 2-1 en pro-
pia meta (minuto 49) y Correa
el 2-2 en el minuto 65.

Cuando parecía que el Atlé-
tico tenía el partido controla-
do, Fullkrug, de cabeza, mar-
có el 3-2 en el minuto 71 y Sa-
bitzer el 4-2 definitivo en el
minuto 73. 
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HORIZONTALES.- 1: País de Oriente Medio. Tostar.- 2:
Persona voluble.- 3: Inquietos y bulliciosos, que no
paran ni sosiegan.- 4: Batracio anuro. Prestamos aten-
ción.- 5: Demostrativo. Al revés, abreviatura trigonomé-
trica.- 6: Arrimen unas embarcaciones a otras, o a tie-
rra. Nota musical.- 7: Guiso de carne. Al revés, aparado-
res.- 8: Corrompida. Se atreva.- 9: Al revés,nota musical.
Al revés, barrunté. Al revés, símbolo químico del bario.-
10: Al revés, bajel grande de vela (Pl). Preposición.- 11:
Mango. Cuerda gruesa de esparto. (Pl).

VERTICALES.- 1: Toma declaración a una persona en
presencia de otra. Uva seca.- 2: Desastres.- 3: Afectad,
actuad con falta de naturalidad. Símbolo químico del
sodio.- 4: Defecto importante. Avinagrado.- 5: Dios de
los musulmanes. Protagonista de la Ilíada de Homero.-
6: Río italiano. Conducta antijurídica, culpable y puni-
ble.- 7: Gran premio de la canción iberoamericana.
Adjetivo demostrativo (fem). Al revés, símbolo químico
del galio.- 8: Al revés, fluye. Sodio. Oficial del ejército
turco.- 9: Puerto del Líbano. Personaje de la Biblia.- 10:
Persígales sin tregua.- 11: Chacó. Recipiente en que se
sirve la sal en la mesa (Pl).

HORIZONTALES.- 1: Catar. Asar.- 2:
Camaleónico.- 3: Atarantados.- 4: Rana.
Oímos.- 5: Ese. neS.- 6: Atraquen. La.- 7:
Ragú. sajeL.- 8: Podrida. Ose.- 9: aF. ílO. aB.-
10: senoelaG. So.- 11: Asa. Sogas.

VERTICALES.- 1: Carea. Pasa.- 2: Catástrofes.-
3: Amanerad. Na.- 4: Tara. Agrio.- 5: Alá.
Aquiles.- 6: Reno. Dolo.- 7: OTI. Esa. aG.- 8:
anaM. Na. Agá.- 9: Sidón. Job.- 10: Acóseles.-
11: Ros. Saleros.
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El portal de
referencia de
noticias en Cádiz,
vivacadiz.es,
continúa su
trayectoria de
crecimiento
récord, según
datos de la OJD

B.García
CÁDIZ | El portal de referencia de noti-
cias en la capital gaditana vivaca-
diz.es, continúa su trayectoria de
crecimiento récord en sus cifras re-
gistradas durante marzo de 2024, se-
gún los últimos datos de OJDinterac-
tiva, empresa encargada de auditar
el tráfico censal de los medios online
en España. Así, a tenor de los datos
anunciados por la Oficina de Justifi-
cación de la Difusión, el sitio alcan-
zó 374.686 visitantes únicos, desta-
cando su consolidación en la ciu-
dad.

Este notable crecimiento se ve re-
flejado también en el número de vi-
sitas, que ascendió a 413.990, de-
mostrando la fidelidad y el compro-
miso de la audiencia con el conteni-
do de calidad ofrecido por Viva Cá-
diz Además, los usuarios no solo vi-
sitan el sitio, sino que interactúan de
forma profusa con él, como lo de-
muestra el total de 1.327.719 páginas
visitadas durante el mes.

Tanto la edición impresa como la
digital de Viva Cádiz forman parte
del grupo Publicaciones del Sur SA,
que representa en la actualidad el
proyecto de comunicación más am-
plio de cuantos se han creado en An-
dalucía en el transcurso de la última
década. Fundado a partir de un con-
cepto básico -realzar la información
local-, su punto de inicio fue la crea-
ción de una red de publicaciones lo-
cales que se expandió desde la pro-
vincia de Cádiz a las demás provin-
cias andaluzas hasta ponerse en el
punto de mira del 70 por ciento de la
población andaluza. 

Tras más de 35 años de labor edito-
rial, Publicaciones del Sur cuenta en
la actualidad con sesenta ediciones
locales impresas -de diferente perio-

dicidad y bajo la marca Informa-
ción- y un proyecto en vías de ex-
pansión nacional cuyos pilares
fundamentales son la prensa gra-
tuita, a través de la marca Viva, y el
digital con el Grupo Online Publi-
caciones del Sur compuesto de si-
tes de tanta envergadura como an-
daluciainformacion.es, 7tvandalu-
cia.es, viruji.es, andaluciaga-
me.es, lapasion.es, boomsocial-
media.es,y radiolaisla.com, así co-
mo otros muchos canales temáti-
cos y bien posicionados en sus ciu-
dades de referencia, que se van ac-
tualizando de forma permanente,
lo que ha posibilitado que el Gru-
po, a nivel digital, sea referente na-
cional.

vivacadiz.es sigue creciendo

La edición digital de Viva Cádiz a través de un dispositivo móvil, con lo más destacado del día. VIVA

COMUNICACIÓN Su audiencia en marzo superó los 1,32 millones de visitas en su edición digital

DATOS OJD___El sitio web alcanzó los 374.686 visitantes únicos, dentro de su línea
de progresión SINERGIAS___El proyecto de comunicación abarca también a 7 TV

La clave de esta trayectoria profe-
sional y empresarial radica, preci-
samente, en el posicionamiento in-
formativo alcanzado durante todo
este tiempo, basado en una crecien-
te expansión por los municipios
más importantes de Andalucía, en
los que se ha convertido en pionero
y referente a la hora de contribuir a
la modernización de sus ciudades
con la dotación de un medio de co-
municación y expresión propios.   

Dentro de esa trayectoria hay que
hablar igualmente de las televisio-
nes locales, que se han convertido
en uno de los nuevos pilares de este
proyecto de comunicación a través
de la marca 7 Televisión, con pre-
sencia igualmente en Cádiz. ■

La tribuna de Nertis

El sector profesional de la distribución de
los hidrocarburoslíquidos en España ac-
tualmente se encuentra en estado de
shock. Nos referimos a las estaciones de
servicio y centros de distribución de gasó-

leos a domicilio. Como en todo sector, más en éste,
que es estratégico, hay una Ley especial que lo re-
gula. En este caso, es la Ley 34/1998, de 7 de octu-
bre, la que establece el marco jurídico de la distri-
bución de los hidrocarburos líquidos.La causa del
shock: su reforma a finales de año por el Real De-
creto-ley 8/2023 (“Decreto Anticrisis”), que verda-
deramente ha puesto “patas arriba”al sector. Hasta
el 28 de marzo de 2024, cualquier distribuidor al
por menor (hablamos, por ejemplo, de estaciones
de servicio, o de centros de distribución de gasóle-
os a domicilio) podía vender a otro distribuidor al
por menor, asimilando estas ventas a las que son
propias de los operadorespetrolíferos, sin tener que
cumplir con todos los rigurosos requisitos que a és-
tos les exige la legislación sectorial. No obstante,
con la entrada en vigor del citado RealDecreto-ley
8/2023, quedan totalmente prohibidas este tipo de
operaciones, imponiendo duras sanciones a quie-
nes las realicen. Y como suele pasar en este país
nuestro, esa modificación legal -apenas dos renglo-
nes- no tiene desarrollo reglamentario, lo que ha
llevado a los profesionales del sector, no sólo a una
media de pérdidas de sus actividades comerciales
de la tercera parte de sus ventas totales del año, si-
no también a una situación de indefinición que le
trae una tremenda incertidumbre por no saber
exactamente cual es su situación actual en el sec-
tor. Los motivos de la modificación legal se encuen-
tran en la erradicación del fraude en las ventas en
general [elusión del pago de las obligaciones relati-
vas a la Corporación de Reservas Estratégicas de
Productos Petrolíferos (CORES), al Sistema de In-
formación para la Certificación de los Biocarburan-
te (SICBIOS),al Fondo Nacional de Eficiencia Ener-
gética (FNEE) y al Impuesto sobre el Valor Añadido
(IVA)], que ha supuesto una enorme cantidad de
déficit en la recaudación.  Sin embargo,“nunca
llueve a gusto de todos” pues si bien puede llegarse
con la medida aprobada a disminuir el fraude, tam-
bién es cierto que ha dejado sin trabajo a un colecti-
vo que estaba haciendo las cosas bien y cuyas ope-
raciones no comportaban fraude alguno. En fin, pa-
gan “justo por pecadores”. ■
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